

EL NORTE.COM

Mejora calificación de deuda de Durango

Emmanuel Salazar

Durango, México (5 septiembre 2012).- Aunque Durango elevó en el último año su deuda en 904 millones de pesos en créditos directos a largo plazo, Fitch Rating mejoró la calificación de la deuda del Gobierno de Durango, la cual 12 meses antes había sido despreciada por la misma empresa financiera.

El 28 de agosto, Fitch Rating mejoró la calificación de la deuda del Gobierno de Durango de BBB+(mex) a A-(mex) lo que significa que el Gobierno estatal tiene una alta calidad crediticia, aún y cuando los pasivos pasaron de 2 mil 819.2 millones de pesos a 3 mil 329.2 millones de pesos.

En julio del 2011, Fitch Rating evaluó cuatro créditos a largo plazo por 2 mil 819 millones de pesos y bajó la calificación de A-(mex) a BBB+(mex), al argumentar crecimiento en el gasto operativo que superan al incremento en ingresos disponibles.

En 2011 la calificadora refirió la contratación de un crédito por 600 millones de pesos, por lo que estimó que el indicador de endeudamiento sería equivalente a 0.55 veces los ingresos disponibles de la entidad y el servicio de la deuda sería cercano al 40 por ciento del ahorro interno.

Ahora en 2012, al mejorar la calificación de la deuda, señala la existencia de créditos a largo plazo por 3 mil 329.2 millones de pesos, pero también menciona la existencia de deuda a corto plazo por 395 millones de pesos e incluso un pasivo por 141.4 millones de pesos a 20 años bajo las reglas del Fondo Nacional de Reconstrucción.

En suma, según el análisis de la deuda de Fitch Rating alcanzaría 3 mil 865.4 millones de pesos. No obstante mejoró la calificación.

En 2011, según el análisis de Fitch Rating, el Gobierno de Durango tenía 17 mil 281 trabajadores activos y 2 mil 143 pensionados. Un año después, la burocracia creció con 909 personas para sumar 18 mil 278 personas activas y 2 mil 477 pensionados.

A diferencia de la calificación del 2011 cuando Fitch Rating señaló que el servicio de la deuda a largo plazo sería cercano al 40 por ciento del ahorro interno, ahora señala que el servicio de la deuda representa menos del 25 por ciento del ahorro interno.

Dudan de deuda en Durango

Jorge Salum del Palacio, coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso del Estado señaló que la deuda del Gobierno de Durango puede alcanzar entre 7 y 8 mil millones de pesos debido a que en la evaluación de las calificadoras no se toma en cuenta al menos mil 500 millones de Proyectos de Prestación de Servicios y deuda a corto plazo.

"De acuerdo a las estimaciones que tenemos nosotros la deuda de Durango debe rondar entre los 7 y 8 mil

millones de pesos, considerando la deuda a corto plazo, la deuda en Pips", dijo Salum del Palacio.

Cuestionado sobre si es congruente otorgar mejor calificación al estado cuando se observa un incremento en la deuda evaluada y un aumento en la burocracia, el legislador considero posible esa calificación buena, pues pueden reportar mejores ingresos.

"Yo no dudo que en términos financieros pueda tener una calificación buena eso también lo reconocemos, sin embargo, sí la preocupación ha sido y lo hemos señalado el incremento de deuda, pero sí entendemos que en términos de los ingresos que tiene Gobierno del Estado puede estar todavía en rangos manejables", dijo.